

MAESTRÍA EN SOCIOLOGÍA

EDICIÓN 2026-2027



Sociología
Facultad de Ciencias Sociales
UNIVERSIDAD DE LA REPÚBLICA



1. Presentación

La Maestría en Sociología, un programa de posgrado bianual dictado por el Departamento de Sociología de la Facultad de Ciencias Sociales, convoca a su edición #14 (generación 2026-2027).

El cursado considera las principales teorías contemporáneas utilizadas en ciencias sociales y conocimientos avanzados en metodologías cuantitativas y cualitativas de investigación. Asimismo, permite profundizar en distintos campos temáticos, los principales de la discusión contemporánea, en sintonía con las líneas de investigación desarrolladas por las y los docentes del Departamento de Sociología. También cuenta con la participación de docentes internacionales de alto nivel, invitados en cada edición; y brinda a las y los estudiantes la posibilidad de articular la formación con otros posgrados y universidades, de modo de facilitar la movilidad académica y enriquecer su proceso formativo.

La Maestría tiene el objetivo de formar estudiantes con alto nivel académico en el campo de la investigación, de las teorías sociales y sociológicas, así como en el manejo especializado de herramientas de análisis básicas y aplicadas. En virtud de estos conocimientos, sus egresadas y egresados estarán habilitados para desempeñarse en el ámbito académico, en centros de investigación o en ámbitos de formulación, diseño y gestión de políticas; así como en programas de desarrollo social en organismos públicos y privados, nacionales e internacionales, o en empresas u organizaciones que se acerquen a asuntos sociales. Además de estas actividades de investigación, asesoramiento y consultoría, las y los egresados estarán capacitados para tareas de docencia de nivel terciario, atendiendo la creciente demanda de las instituciones privadas y de la propia Universidad de la República, y para insertarse en programas de Doctorado.

Más de 132 personas egresadas que provenían de distintas disciplinas, insertas en la actualidad en diferentes campos académicos y profesionales, atestiguan la capacidad del programa para estimular el análisis crítico de la vida en común y la estructura social, el ejercicio reflexivo de la sociología y la capacidad de analizar datos cuantitativos y cualitativos.

2. Propuesta y plan de estudios

En la edición #14 de la Maestría en Sociología, el comienzo de cursos está previsto para el 1º de abril de 2026. Los cursos se impartirán de forma presencial preferentemente de lunes a viernes de 9.00 a 12:00hs. La programación de los cursos dictados por docentes extranjeros implica posibles variaciones con respecto a estos días y horarios.



El programa de la maestría se organiza en **cuatro semestres lectivos**. Los semestres par se dictan de abril a junio, mientras que los semestres impar van de setiembre a diciembre. Durante el mes de agosto hay un receso de clases, asociado a un periodo de exámenes.

La Maestría se organiza en **cinco módulos**: Teorías Sociológicas; Metodologías de Investigación Social Avanzadas; Focalizaciones Temáticas de Investigación; Talleres de elaboración de la Tesis, y Seminarios Temáticos Optativos.

Dentro de cada módulo es necesario aprobar una cantidad de créditos obligatorios, siendo el resto de carácter opcional. Esto busca habilitar distintos itinerarios de formación que permitan a las y los estudiantes conformar un perfil propio de acuerdo a sus necesidades e intereses. Para completar el programa de maestría es necesario aprobar 140 créditos: 100 correspondientes a cursos y 40 a la tesis final.

El módulo de **Teorías Sociológicas** (12 créditos) se compone por dos materias de carácter obligatorio que buscan desarrollar las principales vertientes del pensamiento social contemporáneo internacional.

El módulo de **Focalizaciones Temáticas** (24 créditos) está conformado por distintos cursos optativos basados en las líneas de trabajo actuales de las áreas de investigación del Departamento de Sociología o dictados por docentes internacionales, y permite realizar profundizaciones específicas al estudiantado de acuerdo a sus intereses.

El módulo de **Metodologías de Investigación Social Avanzadas** (28 créditos, 10 en métodos cualitativos, 12 en métodos cuantitativos y 6 obligatorios en Diseño de investigación) está compuesto por una materia de Diseño de investigación y un conjunto de materias optativas, dictadas por profesores nacionales y extranjeros invitados, en las cuales se abordarán los principales debates metodológicos y se desarrollarán técnicas de producción y análisis de datos cuantitativos y cualitativos en ciencias sociales.

El módulo de **Talleres de elaboración de Tesis** (25 créditos, dos talleres obligatorios) tiene por finalidad apoyar a las y los estudiantes en su proceso de realización de la tesis, y se compone de dos instancias formativas que son acumulativas. El Taller de Tesis I finaliza con la elaboración del Proyecto de Tesis, y su correspondiente aprobación a partir de su defensa ante un tribunal.

El módulo **Seminarios Temáticos Optativos** (11 créditos) se compone de seminarios opcionales de corta duración, sobre temáticas de alta significación o particular interés para las Ciencias Sociales en la actualidad.

La Tesis final (40 créditos) consiste en una investigación de carácter empírico, tutoreada por un/una docente del Departamento de Sociología especialista en el área temática en la que



dicha investigación se inscriba, y eventualmente una persona co-tutora de otra institución académica.

En cuanto a la malla curricular de la Maestría, los dos primeros semestres tienen una mayor carga teórica; mientras que el tercero y cuarto poseen una mayor carga metodológica y comprenden las instancias formativas en pos de la elaboración de la tesis final. La malla curricular incluirá las siguientes asignaturas en cada semestre lectivo:

Cuadro 2. Malla curricular por semestre

	Asignatura	Módulo
Primer Semestre	Teoría Sociológica I*	Teorías Sociológicas
	Focalizaciones temáticas ¹	Focalizaciones Temáticas
	Diseños de Investigación*	Metodologías de Investigación Social Avanzadas
Segundo Semestre	Teoría Sociológica II*	Teorías Sociológicas
	Focalizaciones temáticas	Focalizaciones Temáticas
	Específicas sobre Métodos Cualitativos (Fundamentos metodológicos y técnicas de investigación)	Metodologías de Investigación Social Avanzadas
	Seminarios temáticos ²	Seminarios temáticos
Tercer Semestre	Taller de Tesis I*	Talleres de Elaboración de Tesis
	Específicas sobre Métodos Cuantitativos (Introducción a la estadística, Métodos lineales)	Metodologías de Investigación Social Avanzadas

¹ Varían en cada edición. En ediciones anteriores se ofrecieron entre otros las siguientes focalizaciones temáticas optativas: Jóvenes, Juventudes y Políticas Públicas, Delitos de poder y delitos de cuello blanco, Juventud, violencia y criminalidad en Uruguay: estudios sociológicos y perspectivas críticas, Conceptos y medidas del capital social, Sociología de las élites y poder en América Latina, Transformaciones del Trabajo en la Era Digital, Salud mental, dolor, muerte y suicidio.

² Varían en cada edición. En ediciones anteriores se ofrecieron entre otros: Jóvenes, Juventudes y Políticas Públicas, Delitos de poder y delitos de cuello blanco, Juventud, violencia y criminalidad en Uruguay: estudios sociológicos y perspectivas críticas, Conceptos y medidas del capital social, Sociología de las élites y poder en América Latina, Transformaciones del Trabajo en la Era Digital, Salud mental, dolor, muerte y suicidio.



	Específicas sobre Métodos Cualitativos y comparativos (Técnicas de investigación II, Métodos Mixtos)	Metodologías de Investigación Social Avanzadas
	Seminarios temáticos	Seminarios Temáticos Optativos
Cuarto Semestre	Taller de Tesis II	Talleres de Elaboración de Tesis
	Específicas sobre Métodos Cuantitativos (Métodos no lineales, Análisis de series de eventos)	Metodologías de Investigación Social Avanzadas
	Específicas sobre Métodos Cualitativos y comparativos (Análisis de datos cualitativos, Estudios de caso)	Metodologías de Investigación Social Avanzadas
	Focalizaciones temáticas	Focalizaciones temáticas

* Cursos obligatorios.

3. Cuerpo docente

Por el Departamento de Sociología, integran el **cuerpo docente de referencia**: Alberto Riella, Ana Rivoir, Ana Vigna, Anabel Rieiro, Felipe Arocena, Francisco Pucci, Gabriel Tenenbaum, Gabriela González, Geyser Margel, Hugo De Los Campos, Joaquín Cardeillac, Karina Batthyany, Lucía Pérez, M^a Soledad Nión, Marcelo Boado, María Julia Acosta, Mariana Fry, Mariela Quiñones, Miguel Serna, Nilia Viscardi, Pablo Hein, Paola Mascheroni, Paula Florit, Rafael Paternain, Rafael Rey, Santiago Cardozo, Sebastian Aguiar, Tabaré Fernández, Verónica Filardo, Victor Borrás.

Para esta nueva edición se prevé contar con la presencia de al menos los siguientes **docentes extranjeros**, que ya han participado en ediciones previas:

Gabriel Kessler: Doctor en Sociología por la École des Hautes Études en Sciences Sociales, de París. Es investigador principal del CONICET y profesor titular de la Universidad Nacional de La Plata y de la Universidad Nacional de San Martín. Sus principales líneas de investigación son estructura social, desigualdad, violencia y actualmente polarización política. Ha recibido el Premio Konex de Trayectoria en Sociología 2004-2015, en 2019 fue distinguido por Francia como Caballero de la Orden de las Palmas Académicas y en 2021 recibió el Premio Georg Forster de Alemania. Actualmente es editor en jefe de International Sociology, junto con J.I. Piovani.



Denis Merklen: es profesor de la Université de Sorbonne Nouvelle - Paris 3, y director del Institut des Hautes Études de l'Amérique latine (IHEAL). Sociólogo, doctorado bajo la dirección de Robert Castel (2001) especializado en los estudios de las clases populares. Es Profesor en la Université Sorbonne Nouvelle . En 2004 obtuvo un puesto de profesor en la Universidad de París Diderot - París 7 (Universidad de París) que ocupó hasta 2012. Allí trabajó en particular con el filósofo Étienne Tassin.

Nicolás Trajtenberg: Doctor en Criminología por la Universidad de Cambridge (Inglaterra) y Magíster en Criminología por la Universidad de Oxford (Inglaterra). Docente e investigador de la Universidad de Manchester (Inglaterra). Su investigación focaliza en elementos que caracterizan a América Latina como una región violenta a diferentes niveles: homicidios, delito juvenil, hostigamiento virtual, revictimización y violencia dentro de las prisiones. Combina la criminología con aportes de la economía y la psicología, con especial énfasis en la innovación metodológica aplicada a la medición y la inferencia causal.

Joan Miquel Verd: Doctor en Sociología por la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB). Profesor Titular de Universidad del Departamento de Sociología de la UAB. Director del Centro de Estudios Sociológicos sobre la Vida Cotidiana y el Trabajo e investigador y miembro de la dirección del Instituto de Estudios del Trabajo (UAB).

Ana Karina Brenner: Doctora en Educación por la Universidad de São Paulo (2011). Profesora Adjunta de la Facultad de Educación de la Universidad del Estado de Río de Janeiro. Posee graduación en Psicología por la Universidad Estatal de Maringá, Maestría en Educación por la Universidad Federal Fluminense (2006) .

Emil Sobottka: Doctor en Sociología y Ciencias Políticas por la Univ. de Münster (1997). Realizó prácticas posdoctorales con Claus Offe (Univ. Humboldt, 2004-2005), con Hauke Brunkhorst (Univ. Flensburg, 2007- 2009) y Axel Honneth (Univ. Frankfurt, 2012). Profesor invitado en Universidades de Kassel (2003) y de Göttingen (2017-2018).

Andrea Del Bono. Doctora en Ciencias Políticas y Sociología, Universidad Complutense de Madrid (UCM). Investigadora del CONICET. Profesora de la Universidad Nacional de La Plata y de la Universidad Nacional Arturo Jauretche, Argentina.

Andrea Lissett Pérez: Doctora en Doctorado en Antropología Social, Universidad Federal de Santa Catarina (UFCS), Brasil. (2008). Profesora Titular de la Universidad de Antioquia de Colombia. Posee graduación en Antropología por la Universidad de Colombia (1994), Maestría en Antropología social, Universidade Federal de Santa Catarina (UFCS), Brasil. (2004) .



Maria José Álvarez: Doctora en Doctora en Sociología, University of Pittsburgh (2009) Profesora Titular de Sociología, Facultad de Ciencias Sociales, Universidad de los Andes. Posee graduación en Trabajo Social por la Universidad de la República de Uruguay. Master en Sociología, University of Pittsburgh (2004) .

Juan Ignacio Piovani. Doctor Doctor en Metodología de las Ciencias Sociales y Políticas. Università degli studi di Roma “La Sapienza”. Profesor de la Universidad Nacional de La Plata. Investigador Principal, Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET).

4. Requisitos de ingreso

Los requisitos de postulación para cursar la Maestría son:

- Licenciatura en Sociología o en otras disciplinas sociales de la Universidad de la República, o de programas de estudios equivalentes nacionales e internacionales. Se admiten eventualmente otras titulaciones terciarias o universitarias, previa evaluación del tribunal de admisión.
- Disponer de conocimientos de inglés y portugués que habiliten la lectura de bibliografía en dichos idiomas.
- Tener una disponibilidad de tiempo compatible con las exigencias de asistencia a los cursos, tal como establece el Reglamento General de Posgrados de la Facultad de Ciencias Sociales.

Para la postulación deberán completar el [formulario de inscripción](#) en la página web de la Facultad. En el mismo formulario deben adjuntar el archivo pdf del original de:

- Cédula de identidad
- Escolaridad
- Título de grado

Adicionalmente, deberán adjuntar en archivo pdf:

- Currículum Vitae completo
- Perfil de proyecto que incluya la identificación tentativa de temas y/o objetos de investigación para la tesis de Maestría y su justificación (máximo 1500 palabras).
- Carta de declaración jurada con el siguiente formato disponible en la web de la Facultad:

<https://cienciassociales.edu.uy/wp-content/uploads/2025/08/DECLARACION-JURADA-Y-DATOS-PERSONALES-ok-pdf.pdf>



Los estudiantes de carreras de Ciencias Sociales que tengan todos los créditos aprobados con excepción del Trabajo Final de Grado (Monografía o Pasantía), podrán inscribirse de manera condicional a la aprobación del mismo en un plazo de 6 meses contados a partir de la fecha de aprobación de la lista de admitido. Para ello deberán adjuntar una nota de su tutor u orientador de Monografía Final o Pasantía, en la que se estime una fecha probable para la presentación y defensa de su trabajo.

Los estudiantes que se inscriban en carácter condicional por documentación proveniente del extranjero sin legalizar o apostillar, disponen de tiempo para regularizar la documentación hasta el momento de solicitud del título.

5. Proceso de admisión

La selección se realizará por la evaluación de los méritos y la justificación por el interés en la Maestría; y por una prueba de suficiencia académica. De ser necesario, se realizarán entrevistas a los postulantes. El número máximo de estudiantes admitidos/as será de 30, de acuerdo a la reglamentación vigente en la Facultad de Ciencias Sociales. El tribunal de admisión estará integrado por un conjunto de docentes referentes de la Maestría.

Para evaluar las postulaciones se utilizarán los siguientes criterios de ponderación: méritos hasta 65 puntos y prueba de suficiencia académica hasta 35 puntos. Los méritos se distribuyen de la siguiente manera: escolaridad (30 puntos), títulos de posgrados universitarios (3 puntos); desempeño académico y profesional (7 puntos); carta de motivación (5 puntos), manejo de inglés y/o portugués (5 puntos); perfil de proyecto (15 puntos).

6. Fechas importantes

Postulación

Inicio de postulaciones 22/10/2025.

Cierre de postulaciones: 12/2/2026.

Admisiones

23 de marzo de 2026.

Comienzo de cursos

1º de abril de 2026.



Equipo de Coordinación Académica

Coordinadores académico: Dra. María Julia Acosta y Mag. Pablo Hein

Asistentes de la coordinación: Mag. Victoria Gambetta y Dra. Virginia Rojo

Contacto

Consultas académicas: maestria.soc@cienciassociales.edu.uy

Consultas administrativas: solicitudesposgrados@cienciassociales.edu.uy



**UNIVERSIDAD DE LA REPÚBLICA
FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES
EXPE. N° 230300-000235-25**

Montevideo, 14 de octubre de 2025

La **Comisión de Posgrado** toma conocimiento de la solicitud presentada por la Coordinadora de la Maestría, y por el Encargado de Dirección del Depto. De Sociología, de aprobación de la convocatoria a **inscripciones** a la **XIV Edición 2026-2027** de la **Maestría Sociología**, de FCS, UdelaR, cuyo texto luce de fojas 41 a 49:

- Inscripciones: del **22 de octubre de 2025** al **12 de febrero de 2026**.
- Selección de aspirantes: **23 de Marzo de 2026**.
- Comienzo de cursos: **1º de Abril de 2026**.
- Equipo de Coordinación Académica:

Coordinadores Académicos: Dra. María Julia Acosta y Mag. Pablo Hein.
Asistentes de la coordinación: Mag. Victoria Gambetta y Dra. Virginia Rojo.

Se eleva al Consejo sugiriendo su aprobación.

De acuerdo:

Ma. Julia Acosta (Orden docente, DS)
Germán Bidegain (Orden docente, DCP)
Natalia Magnone (Orden docente, DTS)



EL CONSEJO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES DE LA UNIVERSIDAD DE LA REPÚBLICA EN SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 16 DE OCTUBRE DE 2025, ADOPTO LA SIGUIENTE RESOLUCIÓN:

2288.

(Exp. N° 230300-000235-25) - Atento a lo solicitado por la Coordinadora de la Maestría, por el Encargado de Dirección del Depto. de Sociología y a lo aconsejado por la Comisión de Posgrado, **resuelve:**

- I) Tomar conocimiento de la Memoria de la Edición 2024 - 2025 de la Maestría en Sociología, cuyo texto luce de fojas 3 a 14 (Actuación N° 1) de la versión impresa del expediente electrónico.**
- II) Aprobar la reedición de la XIV Edición 2026 - 2027 de la Maestría en Sociología de la Facultad de Ciencias Sociales, cuyo texto luce de fojas 41 a 49 de la versión impresa del expediente electrónico (Actuación 7).**
- III) Aprobar las pautas de admisión, los regímenes académicos, la correspondiente convocatoria y el período de inscripciones a realizarse entre el **22 de octubre de 2025 al 12 de febrero de 2026**. La selección de aspirantes será el **23 de marzo de 2026** y el inicio de los cursos el **1º de abril de 2026**.**
- IV) Tomar conocimiento que la Coordinación Académica estará a cargo de los/as docentes Dra. María Julia Acosta y Mag. Pablo Hein, y las Asistentes de la Coordinación Mag. Victoria Gambetta y Dra. Virginia Rojo. (Distribuido N° 2091/2025). (8 en 8)**

Chantal Virdó
Directora de División Adm.

Pase a POSGRADOS